
NUMERO UNDICI DEL 01 DICEMBRE 2023 (anno secondo) 
 
 

 

NOTIZIE DALLA SEZIONE 

Dopo un mese di novembre fitto di iniziative ed incontri che abbiamo avuto il piacere di vedere 
molto partecipate, il mese di dicembre è sempre un po’particolare, con le festività che occupano 
ogniuno di noi in svariate attività. 

Perciò abbiamo deciso, oltre ai soliti incontri spontanei che avvengono in Sezione, che grazie ai 
ragazzi della Giovanile è costantemente aperta, di organizzare per il 14 dicembre 2023 (ad alcuni di 
voi era stata anticipata la data del 13 dicembre, ma la concomitanza con l’Assemblea per la 
preparazione della Conferenza delle Donne Democratiche, vedi sotto, ci ha portato a ritardare di un 
giorno) un incontro conviviale per scambiarci gli auguri, brindare e per incontrarvi per fare il punto 
sull’andamento della nostra sezione. Appena l’organizzazione sarà a punto vi avviseremo via mail e 
vi aspettiamo numerosi anche solo per un breve affaccio. 

Inoltre, stiamo organizzando dei banchetti durante i fine settimana per incontrare i residenti. Pure su 
questo vi avviseremo via mail. 

 

URBANISTICA A BALDUINA 
  
Il nostro quartiere, nato con la speculazione edilizia degli anni 50, urbanisticamente ha non poche 
pecche, l’impegno che ci poniamo è di non consentire peggioramenti della situazione e quando 
possibile cercare di migliorarla. In questa ottica la nostra Segretaria Chiara Buonopera ha 
organizzato un incontro del nostro Direttivo con l’Assessore Comunale all’Urbanistica Maurizio 
Veloccia, che ringraziamo per la disponibilità dimostrata. 
  
Gli argomenti che abbiamo discusso con lui il 30 novembre sono stati: 
  
Stato del contenzioso relativo alla sopraelevazione dell’edificio di via Lattanzio. 
L’assessore ha tenuto a precisare che ogni decisione su Via Lattanzio è puramente amministrativa, 
così come ogni iniziativa volta ad acquisire ogni più completa istruttoria. E dunque di come non vi 
sia una posizione di favore o di diniego nei confronti della variante richiesta dal costruttore. Ha però 
chiarito che Roma Capitale non autorizzerà alcuna deliberazione che possa andare a sanare un 
abuso su via Lattanzio. I due piani aggiuntivi saranno completati se e solo se verrà verificato dagli 
organi amministrativi il rispetto della doppia conformità urbanistica, ovvero se il costruttore 
dimostrerà la rispondenza alle norme urbanistiche sia all’atto della costruzione che alla luce delle 
norme attuali. 
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Il Direttivo ha ribadito la propria preoccupazione oltre alla diffusa agitazione nei residenti su quanto 
il Costruttore sta facendo ed ha invitato l’Assessorato a prestare la massima vigilanza politica 
sull’operato degli uffici preposti. 
  
Aggiornamenti su Forte Trionfale 
l’Assessore ha comunicato al direttivo che il Ministero della Difesa ha ripreso in carico l’immobile, 
sul quale sta valutando una propria idea di valorizzazione. Quanto al progetto legato al bando 
periferie, il Comune vuole portare avanti il progetto chiedendo una modifica dell’immobile di 
intervento, dal capannone all’hangar storico. Si tratterà di attendere l’esito dei contatti tra Comune e 
Ministero della Difesa, che non saranno facili dopo il dietrofront operato dalla Consigliatura Raggi, 
che ha posto il Ministero della Difesa su una posizione dubbiosa in merito alla possibilità di 
concordare con l’Amministrazione Capitolina progetti ad ampio respiro. 
  
Area giochi nei giardini di viale Medaglie d’Oro ed Centro sportivo di Via Massimi 
L’incontro è stato molto positivo in merito a questi due punti, ci ha consentito di attivare 
l’Assessorato, per il primo punto facendo si che la delibera del Consiglio Municipale a suo tempo 
approvata all’unanimità che invitava il Comune a procedere, come previsto dagli accordi tra le parti, 
all’acquisizione dell’area, venisse presa in carico per una celere conclusione, per il secondo caso 
affinché l’Assessorato, messo al corrente della questione la seguisse al fine di evitare stravolgimenti 
dell’uso dell’area. Ci ha assicurato pertanto che le due problematiche sono state prese in carico e 
verremo aggiornati più avanti. 
  
Urbanismo tattico 
L’Assessorato ha invece comunicato che ad oggi il Dipartimento Urbanistica non ha la possibilità di 
promuovere autonomamente interventi in tal senso, stante le numerose attività in corso, ma è 
disponibile per ogni supporto, anche operativo, a eventuali promotori. 
Il nostro Consigliere Lorenzo De Santis ha esposto il progetto relativo a Piazza Socrate e 
l’Assessore si è impegnato eventualmente a sostenere con indicazioni ed indirizzi questa 
realizzazione. 
  
Problematiche legate al sorgere di B&B 
Come risultato delle attività del nostro Tavolo Casa Roma, abbiamo presentato all’Assessore una 
analisi degli impatti e delle ricadute della trasformazione di immobili ad uso abitativo in immobili 
ad uso ricettivo che oggi, di fatto, svolgono funzioni turistico ricettive, come bed e breakfast e case 
vacanze, specificatamente soffermandoci sulla loro destinazione urbanistica 
L’assessore ha riferito di essere pienamente d’accordo con la necessità di distinguere le due 
fattispecie, separando ancorché nell’uso abitativo, cioè che ha funzione turistica da ciò che ha 
davvero uso abitativo. 
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A tal proposito, la sezione, che ha già avviato un lavoro complesso di riforma di tale assetto 
normativo anche nell’ambito del TUE (tavolo CasaRoma), ha chiesto un supporto dell’Assessore 
per costruire consenso nel Partito intorno alla proposta di riforma avanzata dai partecipanti al 
tavolo. 
 

 

NOTIZIE DAL MUNICIPIO 

POTATURE 

Prosegue l’attività su tutto il municipio, nel nostro quartiere in questo mese sono state svolte le 
potature di Via Carlo Evangelisti, Via Baldi, Via Proba Petronia, Via Lattanzio, Largo G. 
Maccagno, Piazza Friggeri. Sono inoltre previste prossime potature in Via delle Medaglie d’Oro. 
  
MARCIAPIEDI 

Sappiamo tutti lo stato di molti marciapiedi del quartiere, il problema non è solo nostro, è diffuso su 
tutto il municipio e tutta la Città e anni di abbandono non possono essere risolti tutti insieme. A 
Roma abbiamo strade e marciapiedi di competenza di ANAS, del Comune e del Municipio. 
Sappiamo che sono in progetto importanti interventi su strade del nostro quartiere e vi 
aggiorneremo appena avremo contezza dell’avvio dei lavori. Intanto sono stati avviati i lavori da 
parte di Anas, d’accordo con Roma Capitale, di manutenzione straordinaria dei marciapiedi di Via 
Trionfale, iniziati dal lato di Carlo Evangelisti.  
 
BANDO ZETEMA DOMENICA ECOLOGICA 3 DICEMBRE 
 
La soc. Zetema di Roma Capitale ha depositato a fine ottobre un Avviso concorrenziale finalizzato 
alla selezione di attività di animazione, teatro di strada, musica e altre tipologie di spettacolo dal 
vivo da realizzarsi in occasione delle domeniche ecologiche in 15 piazze nei Municipi di Roma. 
Per la data del 3 Dicembre è stata selezionata piazza della Balduina che verrà animata 
dall’associazione Spazio Libero dalle 10.00 alle 19.00 con spettacoli, letture e laboratori. Sarà 
un’occasione per incontrarci in piazza! (in allegato le locandine con il programma) 
 

I CONFINI, CI STIAMO LAVORANDO 

Il mese scorso vi abbiamo accennato all’attività che abbiamo avviato con il territorio del Primo 
Municipio, relativamente alla cura e gestione delle aree del Parco di Monte Mario e non solo, che 
sono di competenza del Primo Municipio, anche se principalmente di interesse dei residenti a 
Balduina. 
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Lo scorso 22 novembre abbiamo organizzato un incontro tra la nostra segreteria e quella del PD 
Trionfale per impostare un percorso comune circa una discussione sulla gestione delle terre di 
confine, incentrando il nostro lavoro sul Parco della Vittoria con attenzione alla riserva tutta, tema 
sentito da tutte e due le sezioni. L’idea è di portare avanti delle iniziative che possano poi essere 
portate ai due Presidenti di Municipio per una produzione consiliare. Abbiamo concordato che 
svilupperemo delle iniziative assieme sul tema della gestione condivisa. Per ultimo, abbiamo 
recepito le preoccupazioni dell’assessore Scatà del Primo Municipio, anche membro di segreteria di 
Trionfale, circa il numero di residenti della Balduina che accedono ai servizi anagrafici della sede di 
Trionfale. Ci ha chiesto di interessarci ad una soluzione amministrativa condivisa per un aumento di 
personale in primo o in quattordicesimo. 

Il clima della riunione è stato estremamente positivo e collaborativo e ci fa ben sperare per una 
futura piena collaborazione per sanare quei problemi che sono tipici di una zona di “confine” 
amministrativo. 

NOTIZIE DA PD ROMA 

CONFERENZA DELLE DEMOCRATICHE DI ROMA 

 In un Paese in cui la Destra al potere attacca le donne e le loro libertà; in cui una donna è uccisa per 
mano di un uomo ogni tre giorni e vengono favoriti modelli patriarcali e subalterni - intendiamo 
rinnovare con ancora più forza l’impegno delle donne democratiche. Per questo vogliamo far 
ripartire con forza il percorso della Conferenza delle Democratiche di Roma, come luogo aperto alle 
iscritte e non iscritte, autonomo e libero. Invitiamo tutte le iscritte al Partito Democratico di Roma e 
le non iscritte interessate al percorso a aderire alla Conferenza entro il 31 dicembre 2023 tramite il 
seguente link: 

 https://donnedem.it/ 

 Non vi sono automatismi, le iscritte al Partito Democratico di Roma, se lo desiderano, devono 
aderire formalmente e la precedente platea è azzerata, solo chi aderirà nuovamente ne farà parte. 

Inoltre vi comunichiamo che mercoledì 13 dicembre, presso il Circolo PD Aurelio Cavalleggeri, via 
della Madonna del Riposo 16, alle ore 18.00 avrà luogo l’Assemblea di discussione e confronto con 
i territori, per i Municipi: I°-XIII°-XIV°, in preparazione della “Conferenza delle Democratiche”. 
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ESSERE AGGIORNATI SU ROMA CAPITALE 
 
Siamo orgogliosi di comunicare che Roma è il primo Comune d’Italia ad aver attivato la nuova 
funzione WhatsApp dedicata ai canali. Uno strumento rapido e utile per restare sempre aggiornato 
su tutte le attività del Comune di Roma. Vi potete iscrivere al canale Roma Capitale su WhatsApp:  
https://whatsapp.com/channel/0029Va2Gj7WL7UVbp8jNya1C 
Sulla home del portale istituzionale potete trovare tutte le indicazioni per iscriversi, seguire ed 
ascoltare i nuovi canali messi a disposizione dal Comune di Roma:  
https://www.comune.roma.it/web/it/welcome.page 
 

IL TERMOVALORIZZATORE DI ROMA 
 
Un anno e mezzo di lavoro intenso comincia a tradursi in fatti concreti. È stata pubblicato il bando 
di gara per la realizzazione del termovalorizzatore di Roma, con la formula del project financing. 
Un impianto modernissimo che avrà una capacità di produzione di energia da rifiuti di circa 60 
Gigawatt/anno, equivalente al consumo medio anno di 200 mila famiglie. Si tratta di un 
investimento complessivo molto importante, che sfiora il miliardo di euro, quasi interamente a 
carico del soggetto che si aggiudicherà la gara. Entità dell’investimento, tempo di concessione e 
tariffa d’ingresso all’impianto per i rifiuti di Roma sono i tre elementi centrali delle offerte, la cui 
valutazione determinerà la scelta del contraente che dovrà poi realizzare l’opera. Il bando prevede 
sei mesi di tempo per i soggetti interessati per la presentazione delle offerte, che saranno aperte il 18 
maggio. La previsione di entrata in esercizio dell’impianto è entro il 2026. 
Con la scelta di realizzare tutti gli impianti previsti dal Piano Rifiuti, come ha ben ricordato 
all’Auditorium il Sindaco Gualtieri in occasione della presentazione del rapporto sul secondo anno 
di mandato, poniamo fine ai “viaggi della monnezza” di Roma. Migliaia di camion in meno sulle 
strade di tutta Italia, centinaia di migliaia di tonnellate di CO2 in meno immesse in atmosfera, zero 
discarica: tutto grazie ad un impianto all’avanguardia sotto il profilo della minimizzazione 
dell’impatto ambientale. E poi una riduzione dei costi per la gestione del ciclo dei rifiuti assai 
significativa, nell’ordine di alcune decine di milioni di euro ogni anno, che serviranno per 
migliorare il servizio di raccolta e pulizia della città e consentiranno di non aumentare la TARI. 
Dobbiamo essere concreti, non esistono fantomatiche alternative tecnologiche e non è vero che la 
salute dei cittadini è a rischio.  
Sotto questo profilo ci sentiamo di tranquillizzare i cittadini. Così come è stato fatto per gli impianti 
di costruzione più recente, Torino, Bolzano, Brescia, sarà effettuato uno screening preventivo su 
base volontaria dello stato di salute dei cittadini che abitano vicino all’impianto, che verrà poi 
periodicamente monitorato nel tempo con l’impianto in funzione. In nessuno di questi casi, come ci 
dicono i dati, ci sono stati segnali di incremento significativo di patologie. 
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Infine, deve essere chiaro a tutti che termovalorizzazione e potenziamento della raccolta 
differenziata – diversamente da quanto viene raccontato - non sono antitetici, ma anelli di una 
stessa catena. Nella gerarchia europea dei rifiuti il recupero di energia dai rifiuti è previsto proprio 
per evitare il ricorso alle discariche. Da decenni, tutte le capitali e le maggiori città europee si sono 
adeguate a queste regole e hanno costruito termovalorizzatori con recupero energetico. Questo vale 
anche per le regioni del Nord Italia, quelle stesse Regioni dove il ciclo dei rifiuti si chiude, dove i 
risultati della raccolta differenziata, del riciclo e dell’economia circolare sono i migliori, dove ci 
sono ottimi livelli di pulizia e decoro, dove le tariffe pagate dai cittadini sono più basse. Roma e il 
centro Italia sono in ritardo di 30 anni rispetto alle prescrizioni europee di chiudere il ciclo dei 
rifiuti secondo i criteri dell’autosufficienza e della prossimità. 
È ora di colmare questo gap. 
 
SOLIDARIETA’ A BALDUINA 

Alcuni di voi avranno letto che nel Carcere minorile di Casal del Marmo è nato il PASTIFICIO 
FUTURO, una bellissima iniziativa per aiutare chi deve passare un periodo della propria vita 
nell’Istituto, a formarsi una professionalità che potrà facilitarne il reinserimento. 

Alcuni residenti hanno deciso di organizzarsi in Gruppo di Acquisto Solidale: GASBalduina e 
hanno concordato con Pastificio Futuro le modalità di collaborazione. 

Noi, nel nostro piccolo, contribuiremo mettendo a disposizione di GASBalduina la nostra sede per 
utilizzarla come punto di distribuzione. 

La procedura sarà semplice: una volta al mese, chi sarà interessato all’acquisto invierà a 
GASBalduina il proprio ordine, GASBalduina invierà l’ordinativo totale a Pastificio Futuro, andrà a 
ritirare quanto ordinato e procederà, nei giorni ed orari comunicati, alla distribuzione presso la sede 
di Via Friggeri, la merce verrà da voi pagata al momento del ritiro. 

A breve riceverete da GASBalduina una mail molto più dettagliata che definirà nei particolari le 
modalità operative. 

Per questioni di Privacy, le mail di GASBalduina verranno sempre inviate da noi, questo per non 
fornire a terzi i vostri indirizzi mail e come sempre, se non interessati, potrete rispondere alla mail 
di GASBalduina chiedendo di essere cancellati. 

 

 

 

 



NUMERO UNDICI DEL 01 DICEMBRE 2023 (anno secondo) 
 
 

 

TESSERAMENTO 2023 

Ricordiamo che chi ha fatto la tessera entro il 31 gennaio 2023, risulta tesserato 2022 e dovrà 
rinnovare per il 2023. 

Il tesseramento può essere fatto: 

 direttamente da casa collegandosi al sito di PD Nazionale: 
https://tesseramento.partitodemocratico.it/ 

 passando in Sezione con Carta di credito e cellulare su cui leggere sms e posta elettronica, 

 chi vuole invece pagare la tessera in contante, abbiamo finalmente ricevuto i moduli 
necessari e può contattare Stefano (335 5842285) per un appuntamento in sezione. 

Vi rammentiamo chi sono i nostri iscritti di Balduina che operano nelle Istituzioni cittadine : 

Chiara Buonopera : Consigliera municipale e Vicepresidente Commissione Politiche Sociali 

Lorenzo De Santis : Consigliere municipale e Presidente Commissione Lavori Pubblici 

Enrico Sabri : Vice presidente Municipale e Assessore con delega a Partecipazione, Beni Comuni, Agricoltura, 
Progettazione europea  

Julian Colabello: Segreteria politica del Sindaco di Roma 

SE VOLETE FARE SEGNALAZIONI O INVIARE COMMENTI: pdbalduina@libero.it  

 

 

 

 


